

Apartado 100 — San José, Costa Rica.

Autorizaciones
Asociación
Afiliado VALVERDE
Número medio, C\$10 — Suscripción mensual C\$0.50

COMPRIMIDOS DE LA VIDA NACIONAL

CONTRA EL CIERRE DOMINICAL LA COMISIÓN DE GOBERNACIÓN DE LA CÁMARA

Los diputados Juan José Monge, Óscar Fuentes y Alejandro Rodríguez han publicado el discurso que vertieron a la Cámara, a propósito de una petición de comparecencia de comercio para que en efecto el cierre dominical. Estos diputados, consultando sobre los intereses nacionales, son unánimes, y así lo declaran en su dictamen, al cierre dominical.

Acceptan la indispensabilidad que es el haberse un día de descanso, para renovar las energías, para divertirse, para hacer deporte. Pero, al mismo tiempo, invocan posibles perjuicios para

LA NUEVA ALZA EN EL PRECIO DE LA GASOLINA

Parece cosa regalada por el Banco de Seguros, con la aprobación del Ministerio de Hacienda, una nueva alta en el precio de la gasolina. Esta es la respuesta, clara y provocadora, que dan el Banco de Seguros y el Gobierno a tan insistente petición elevada por los choferes y demás padres de familia de vehículos de motor para que se rebaje el precio del gas.

Más de 100 mil colones ganó el año pasado el monopolio de la gasolina. El Banco de Seguros tiene dinero para repartir entre sus gerentes y altos empleados.

EL "SOCIALISMO" DE CARLOS MARÍA JIMÉNEZ O.

Inexplicadamente se nos ha venido el diputado Jiménez Ortiz con su repugnante "socialismo". En él aboga porque a todos los analfabetos se les proteja con un argón de viraje, para que puedan vivir los últimos días de su vida sin recurrir, cuando pertenezcan a la clase trabajadora, a la miseria pública.

Esas ideas de Carlos María Jiménez concuerdan con las nues-

AUMENTO EN LOS PORTES DE CORREO AÉREO PARA EL EXTERIOR

El Gobierno informó que aumentaría los precios de los estampillas de correo aéreo con el exterior. La razón que da Correos y Comunicaciones es la de que, con el alto tipo de cambio, las costas más caras las colores con que paga el servicio a la Panamericana.

Después de esta declaración oficial, continuará el Presidente Jiménez en su papel de ingenio, preguntándose a diario en los reportajes para "La Tribuna", quién sería la causa de que la vida esté más cara?

Instantáneas de la Mascarada Politiquera

Informó la prensa diaria que Leon Cortés y Ventura Casella habían celebrado una entrevista de dos horas. Es de todos sabido que el ministro de Chiriquí, con sus vaqueros medievales, ingenieros y paracaidistas, ha dado su adhesión a la candidatura casillista.

No le parece muy curioso al que nos les que el mismo candidato que ofreció "renovación en los sectores políticos y administrativos" haya designado ya como Embajador Gén. al mismo Ventura Casella que ha asesorado al Presidente Jiménez en las peores señales de este gobierno? ¿En qué puede ser "renovador" un gobierno que traga como jefe a Leon Cortés y como asesino a Ventura Casella?

Dijo el "Diario de Costa Rica" que en su discurso de Lagunilla de Alvaro Ruiz, había prometido Leon Cortés incluir "costos y despidos y las casangas. Nos pareció en extremo cínica esa declaración en quien no dejó punto importante en Fomento y el Ferrocarril que no pasiera en mano de los Morazán, Javíerí y Oliva de su querida familia. En cuanto a las casangas, recordamos aquella de su hijo Otto, que ganó 300 colones en el Ferrocarril sin que jamás asomara las narices por allí.

Parece estar, pues, lleno de alguna esperanza los Morazán, Javíerí y Claudio, así como los adorables "patrónes" del certamen: un poco no replicaría el "cuestionamiento" ni modificaría para nada el tradicional sistema de reparto "casangas" entre los frágiles testientes de su candidatura.

En un reportaje para "La Tribuna" nos informa Jorge Vello que en una "magna convención" ese geria se "magnificó Partido Reformista", el "randondo salvaje" con qué irán a la lucha electoral. Esto no le extraña a nadie. Ya nos sabemos de memoria qué cada cuatro años Jorge Vello abre su bendita a ver que le saca por ahí.

Cortés se dio cuenta de que si prometía acabar con el "neoplatismo" y con los "casangas" se quedaba sin su sala partidaria, porque hasta sus más cercanos parentes saldrían a la demandada. Y por eso, rectificó la errada información del "Diario" en los colubres de "La Tribuna", del 17 de mayo. Dice en esa rectificación: "que se le hizo decir que iba de despacho de neoplatismo y casangas con objeto de superarla de la administración", reconstituyendo sus patadas; pero y agrega: "que salió craso error el que si no dijo esto".

Puedes estar, pues, lleno de alguna esperanza los Morazán, Javíerí y Claudio, así como los adorables "patrónes" del certamen: un poco no replicaría el "cuestionamiento" ni modificaría para nada el tradicional sistema de reparto "casangas" entre los frágiles testientes de su candidatura.

En un discurso en Lagunilla, dice Licho Dobles, "alma matris del cortesismo", como llamo un cronista curiose de Limón, que "Costa Rica" necesita con urgencia a este coloso nacional, que hace temblar a los pillos". Y tan fracos que están bajo el alero del "coloso nacional" el propio Licho, el ex-intendente municipal de Costa Rica.

CONVERSANDO CON LOS TRABAJADORES

EL PARTIDO COMUNISTA Y LAS CLASES EN LA SOCIEDAD CAPITALISTA (DEL ABC DEL COMUNISMO)

Para que en un país cualquier persona cuente el proletariado, es preciso que este unido y organizado, que tenga su Partido COMUNISTA que pueda ver claramente adónde lleva el desarrollo del capitalismo, que posea como preceder la verdadera situación política y los verdaderos intereses de la clase obrera, que puede explicar esta situación, llevarla a su total y dirigirla el comunismo.

Notas y en parte algunas, aún un gran partido ha agrupado en sus filas a todos los miembros de su clase. No hay duda que haya alcanzado ese grado de conciencia.

Generalmente entra a un parti-

cho de los miembros más avanzados de la clase, los más strevidos, los más exigentes y los más trapos en la lucha. También este partido

no siempre es el más numeroso

de los partidos políticos.

Los terratenientes en otros países (de Europa)

En el primer período del domo capitalista, el cultivo

de la clase obrera, que maneja a su antojo, y que prometía de antemano esa extraña largura que consiste en coger los fondos públicos, para fines propios, formando de ellos el fondo, por manera indirecta, con que se soborna a los pueblos, sin que estos comprendan que se les soborna con sus propios fondos. La creación de la Intendencia, como fácilmente se comprende, significaba una mayor salida de los fondos comunales sin que la creación de la nueva plaza diera mejor rendimiento, se daba así, de antemano al triunfo, un destino impropiado a los fondos municipales, pues se les ocupaba en hacer política, en asegurarse la adhesión electoral de los miembros de la Confederación.

A la hora de formar la mencionada papeleta, Cortés

Castro llevó a cabo su compromiso de dejar el primer puesto de la suplencia municipal a la Confederación; y a tal se limitó en cuanto al cumplimiento de sus promesas, pues nada más cumplió; quedando así demostrado que no faltó al compromiso en ese punto de la suplencia, porque éste por fuerza tuvo que cumplirse antes de la elección; que si hubiera sido, como las demás, promesas cumplidas para después del triunfo, todos se habrían quedado en el simple y modesto papel de promesas sin cumplir. El descarrilamiento se justificó con cualquier evasiva, que la misma no pudo discutir por falta de conciencia y por la imposibilidad de remediar el mal.

LA FANTASIA POPULAR SE INVENTA UN "HEROE"

Y digase bien: no fue suficiente semejante conducta para descalificar la mala obra de Alajuela, porque, falta de rumbo fijo y de una teoría política clásica que le permitiera encajar con claridad sus problemas propios, no tenía más que el desgraciado camino de alejarse tertamente a un hombre cualquiera, atribuyéndole cualidades que no

eran tuyas, para formar a fuerza de fantasía el hombre ideal que la representara. La fantasía popular es podrosa, y en ella crecen los hombres hasta llegar a feticches, aun en plena con la realidad, en esos momentos de inquietud social, que son como el preludio de la formación de nuevos partidos que respondan a la realidad y el anuncio de la decadencia de los partidos históricos.

Sólo por ese afán crear de la mala obra, que obstante sus fuerzas, en crearse un caudillo cualquiera, se explica el hecho de que el año 31, cuando el Gobierno de Gómez Víquez se deshizo de Cortés, como quien se deshace de un trapo inservible y sucio, los trabajadores alajuelenses, fíctiles a su esperanza, aun no desaparecida, le reciben en triunfo, le hacen el homenaje más grande que hubiera esperado en su vida y llegan a la audacia de proclamar su nombre para la Presidencia de la República.

LA FORMACION DEL PARTIDO "REGENERACION NACIONAL"

Al entusiasmo proletario respondió el coro logro de la burguesía local y se dio nacimiento al movimiento político que culminó en la formación del Partido Regeneración Nacional, con Leon Cortés a la cabeza y más tarde en la trascisión del 15 de julio del año 31. El movimiento en su principio fue una hermosa manifestación popular, de extracción pueramente plebea, que aspiraba a levantarse contra la desvergüenza administrativa imperante. Eran sus fondos netamente obreros, formados con dieces y pesetas veinte del taller, los que llevaban adelante la campaña; y si algunos

LOS RADICALES TRIUNFAN EN LAS ELECCIONES MUNICIPALES DE FRANCIA

Ante el fascismo, unieron sus fuerzas comunistas, socialistas y radicales socialistas.

PARÍS, 13. — Combiniendo sus fuerzas contra el fascismo, los partidos de izquierda franceses, radicales, socialistas y comunistas, obtuvieron una resonante victoria al ganar con gran margen las elecciones municipales de la nación, en las segundas votaciones que se efectuaron ayer. (Diario de Costa Rica, 14-6-1933)

Cuestiones Estudiantiles

LOS ESTUDIANTES DE LA PREPARATORIA EN HUELGA

Los estudiantes del curso de Preparatoria, en la Escuela de Derecho, han ido a la huelga. No sólo esa es respuesta justa, es la revolucionaria actitud de una asamblea del Colegio de Abogados que acordó autorizarse con las autorizaciones de la Junta de Gobierno de la Escuela. La Junta, como ya se sabe, ha resuelto por un incuestionable argumento profesional, cerrar el año escolar. Una vez más la demanda de los estudiantes al doctor Fourrier Quirós, quien en los períodos ha venido hablando sobre estos temas.

Fourrier Quirós es el más apropiado, sin duda alguna, para esta clase de cuestiones de orden económico. Su sabiduría es tan grande que la condujo a confundir, en una polémica con el camarada Mora, al economista inglés Ricardo, quien escribió a fines del siglo XVIII, con Ricardo Jiménez Quirós, el actual jefe del gobierno burgués - terrateniente de Costa Rica.

Resolviendo eventualmente contra las autorizaciones de la Junta de Gobierno de la Escuela de Derecho y contra la resonante impiedad de propios del grupo de Juntas Raúl Charón, un grupo de maestros de la Preparatoria se fue a la calle. Han organizado una especie de universidad del primer año — llamado "curso preparatorio" — y señalan una extraña arbitrariedad de anotaciones — la de 16 — como cantidad fija e inviolable de lo que podrán matricularse anualmente en los cursos de abogados.

Razones de "eficiencia" en las esgrimidas con tenacidad por Ricardo Jiménez y su grupo para justificarse ese proceder cerrado a toda legítima. Ellos se proponen según preguntas a los cuatro vientos, obtener que están mejor "preparados" los estudiantes al establecer esos límites en la matrícula y al crear el curso-aniversario. Tán embargo, lo primero que hicieron fue colocar en la cabecera de Sociología a un perfecto ignorante, Lucas Raúl Charón, quien en vísperas de encargarse de su cátedra, andaba desaparecido.

Todos contentarán con inferior y surgen ante todo retablo de la escuela de Derecho, porque indica que allí todavía hay gente convencida de que tener ciencia es "monstruo", es algo muy diferente de asumir responsabilidades y principales alegorías a Ledo Costa.

ACTIVIDADES DE LA SECCIÓN DE CAPACITACION PARA LA PRESENTE SEMANA

CELULAS:
Lunes 20. — Guadalupe, a las 7 de la noche, Luisa González.
Sábado 25. — En el salón del Partido, a las 8 de la noche, Manuel Mora.
Domingo 26. — Sala Francisco de Galdame, a las 3 de la tarde, Carmen Lyra.
Martes 21. — Pitaya, a las 7 de la noche, Carmen Lyra.
Martes 21. — Planta y Keith en el local de la Keith, a las 7 de la noche, Arnaldo Ferreto.

"EL TECNICO EXTRAN...

(Vida de la Pág. UNO)
Estas que pronunció, poco antes de morir, el profesor yanqui Paul W. Warberg, uno de los fundadores del sistema de reserva federal en los Estados Unidos.

Ni en China, ni en Alemania, ni en Estados Unidos, ni en Costa Rica — en una patria, en ningún país donde reine el caos del sistema capitalista —

HISTORIA DE LA VENTA DE

De cómo traicionó León Cortés el cambio del Mterio.

burgueses contribuían, su cuota insuficiente no cubría ni sus más superficies, como aquél famoso viaje en motocicleta a Puntarenas, en que la pedantería de los burgueses del Partido derribó sin necesidad alguna los pocos fondos de que se disponía. Ese desvalioso se llevó precisamente a cabo en el momento en que el Jefe y el Partido se hallaban en bancarrota; en que José Alpizar, llamado CABULLO, tuvo que vender una vaca para que León Cortés llenara sus gastos de familia; en que la finca Los Cartaginos se encontraba liquidada en ₡ 12.000 y no había de dónde sacar legítimamente los fondos necesarios para cambiar de situación.

ENTREVISTA DE CORTÉS CON EL CANDIDATO RICARDO JIMÉNEZ; Y CONVENCIÓN DEL TEATRO ADELA

Llega así el famoso mes de julio del año 31, en que previas gestiones de Asturral Villalobos y Juan Guido, se concertó la entrevista de Cortés con Ricardo Jiménez y Alberto Echandi.

Al terminar esa entrevista, la política del candidato a Presidente, la conducta de Cortés Castro, comienza a ser notoriamente tortuosa. Convoca a sus partidarios a una convención que se celebró en julio en el Teatro Adela, y en ella propuso, con el auxilio de inescrupulosos políticos